



PROCES VERBAL DE SEANCE DU 4 FEVRIER 2023

Etaient présents : MALAVIEILLE Patrick, MONTENEZ Karine, PEREZ Joseph, BALDIT Laurence, BRUN Christian, ARCANGIOLI Annie, MIGLIORE Sébastien, MUNOS Evelyne, JOUVERT Norbert, KORDJANI Anissa, DART Didier, EUGENE Pascale, ALBEROLA André, GINEYS Mireille, ADJOUADI Messaoud, KUBICA Marc, JOUVE Rosemonde, DUMAS Hubert, DUMAS Anne-Claire, BAUDUCCO Claude, PORTALEZ Marie-Line, AKAN Yavuz, SOUSTELLE Marie-Claude, MADRIGNAC André, ABEILLON Céline, ~~BOUIX Ludovic, LAHONDES Amandine, BLANCHARD Françoise~~, MERAND Didier

Absents : BOUIX Ludovic, LAHONDES Amandine, BLANCHARD Françoise

Madame KORDJANI, benjamine de l'assemblée, est nommée secrétaire pour toute la séance.

Madame JOUVE Rosemonde, Présidente et doyenne de la séance, procède à l'appel des conseillers municipaux convoqués et constate que le quorum est atteint.

Elle rappelle que cette séance fait suite à la démission de Messieurs MALAVIEILLE et PEREZ ; Conformément à l'article L 2121-7 du Code Général des Collectivités Territoriales, il convient d'installer le nouveau conseil municipal

Madame JOUVE propose de procéder à l'élection du maire. Madame PORTALEZ et Monsieur ALBEROLA réaliseront, en qualité d'assesseurs, le dépouillement du vote.

I – Election du Maire

Monsieur MALAVIEILLE présente la candidature de Madame BALDIT Laurence. Il n'y a pas d'autres candidatures

Le vote s'effectue à l'urne et à bulletin secret.

Madame BALDIT est élue maire à la majorité.

25 Pour - 1 blanc

Monsieur MALAVIEILLE lui remet l'écharpe tricolore.

Madame BALDIT, en sa qualité de Maire, prend la présidence de la séance. Elle remercie les membres de l'assemblée et indique qu'elle prendra la parole en fin de séance.

II – Election des adjoints

Madame la Maire propose d'élire les adjoints. Elle rappelle qu'il s'agit également d'un vote à l'urne et à bulletin secret. Le scrutin s'effectue sur la base d'une liste bloquée

Madame la Maire fixe un délai de 5 minutes pour la réception des listes des candidats.

Monsieur JOUVERT propose une liste complète composée des élus suivants :

- Norbert JOUVERT, 1^{ier} Adjoint au Maire
- Annie ARCANGIOLI, 2^{ième} Adjointe au Maire
- Christian BRUN, 3^{ième} Adjoint au Maire
- Karine MONTENEZ, 4^{ième} Adjointe
- Sébastien MIGLIORE, 5^{ième} Adjoint
- Evelyne MUNOS, 6^{ième} Adjoint
- Hubert DUMAS, 7^{ième} Adjoint
- Pascale EUGENE, 8^{ième} Adjoint

A l'issue du dépouillement, la liste conduite par Monsieur JOUVERT est élue à la majorité.

25 Pour – 1 Blanc

Une remise des écharpes s'effectue pour les nouveaux adjoints : Madame EUGENE et Monsieur DUMAS

III – Prises de parole

A tour de rôle, Madame BALDIT et Monsieur MALAVIEILLE prennent la parole. Leurs interventions sont annexées au présent procès-verbal.

Madame la Maire invite les membres de l'assemblée à un dépôt de gerbe au monument aux morts, place Jean Jaurès.

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 17 h 00.

La Maire de La Grand'Combe,
Laurence BALDIT



Biens chers collègues,
Mesdames et Messieurs,

Ainsi que l'a exprimé Rosemonde Jouve en introduction de ce conseil municipal, le pays grand-combien est plongé dans la peine et dans l'incompréhension après le décès de Sihem. Mes pensées vont à ses parents, à sa famille, à ses proches qui sont anéantis par une douleur immense et qui malgré ce, affronte ce choc avec une grande dignité.

Lorsque j'ai rédigé ce discours, nous n'avions pas encore connaissance de ce drame. Je me suis demandée si je devais le modifier compte tenu des circonstances. J'ai finalement décidé de le dire, intact, car je crois que même dans les moments douloureux, il ne faut pas renoncer à l'espoir ni à ce qui fait sens pour l'avenir.

Lors de quelques récents scrutins, qu'ils aient été présidentiels, cantonaux, régionaux, nous avons pu regretter à quel point la mobilisation, pour donner sa voix à un candidat ou une candidate était parfois ténue, fragile, en tout cas loin d'être suffisante.

Et pourtant, aujourd'hui, en observant cette salle bien emplie de nombreux hommes, de femmes, de toute génération, je me dis que l'élection du maire de sa commune n'est pas un événement sans importance.

Mes chers collègues, vous venez de me donner le droit de m'exprimer et d'œuvrer au nom des citoyens de la Grand Combe, et avec les citoyens de la Grand Combe. C'est un immense honneur que vous me faites et je souhaite vous remercier publiquement et sincèrement d'avoir accepté de continuer cette aventure municipale en me prenant à bord de votre nef.

Qu'il me soit permis de remercier la majorité municipale : les partis politiques et tous les groupes qui la composent, pour la confiance qu'ils viennent de me témoigner.

Qu'il me soit permis également de remercier M. Mérand.

Je ferai en sorte d'être digne de cette confiance, en poursuivant avec vous, avec beaucoup de conviction et de détermination, le chemin que nous avons commencé ensemble.

C'est pour moi ce soir un moment d'émotion intense, car encore une fois, comme le témoigne le public ici présent, devenir le premier magistrat, ou plus exactement, la première magistrate de la cité des man negros pan blan (excusez-moi pour mon accent un peu moins chantant que le vôtre !) n'est pas anodin. Jamais je n'aurais imaginé devenir un jour capitaine d'un bateau qui vogue vers un avenir prometteur et radieux. Patrick le dit souvent, lorsque l'on a inventé le bateau, on a aussi inventé le naufrage ! Mais ici, point de naufrage autorisé ; juste la promesse d'une réussite, celle des projets mis en œuvre depuis plusieurs années lors des mandats précédents et depuis le début de notre mandat.

Ainsi que chaque maire l'a exprimé à son tour, je souhaite affirmer que je serai la maire de tous les habitants de la commune. La maire, cela ne veut pas dire pour autant que je serai votre maman à tous ! Et oui, entre la maire, la mère... et je ne parle pas de celle que l'on voit danser le long des golfs clairs ! Notre langue française peut, par sa richesse, prêter à confusion !

Nous avons été élus en mars 2020 avec un programme ambitieux d'actions municipales, proposant entre autres projets, ceux dédiés à chaque quartier de la ville. Et sous la conduite de Patrick, nous nous sommes efforcés de l'appliquer tel que proposé au cours de ces trois premières années de notre mandat.

Je vous le disais tout à l'heure, moment d'émotion... également car aujourd'hui, c'est moi qui suis là devant vous, en tenant le micro qui a été tenu pendant 30 ans par Patrick Malavieille.

Patrick, tantôt astronome avec sa longue vue, tantôt docteur es miniatures avec son microscope. Une alchimie réussie pour notre commune et pour tout le territoire qui ont vu fleurir des projets d'envergure.

Patrick, premier maire communiste de notre commune, ce qui ne doit rien au hasard, mais qui a à voir avec un labeur opiniâtre, un esprit d'ouverture qui fédère les dissemblances, une empathie qui apaise les tourments, une générosité qui éveille à l'humanité.

Il a su rassembler des femmes et des hommes de multiples horizons, d'obédiences diverses, de pensée différente, et il leur a permis d'exprimer aux mieux leurs aptitudes, leurs compétences, toutes mises au service des Grand combiens.

Avec ces combinaisons savantes d'hommes et de femmes unis autour d'un seul intérêt : l'avenir de la commune ; et avec son alter égo, son ami Joseph Pérez, il a fait sortir de terre la maison de santé Simone Weil ; il a remodelé le visage de la place Jean Jaurès ; il a bêché et semé l'espace Frida Kalho ; il a bâti le pont Georges Frêche ; il a cultivé les intelligences et les talents pour en faire émerger une mine de culture (la médiathèque et le réseau des bibliothèques, le festival charbon ardent). La liste n'est pas exhaustive, les actions, les réalisations, les réussites sont nombreuses.

Comme j'ai eu l'opportunité de le lui dire récemment en toute intimité, tel Nebmertouf, scribe du pharaon Amenhotep III, Patrick, homme de lettres, a été le scribe de l'histoire de la Grand-Combe. Une belle histoire qui, après tant de noir est devenue lumière et couleurs. Une histoire pleine de promesses et d'espoir qui a pris racine dans ses mots.

Après 28 ans de pérégrination dans des lieux divers de France et du monde, je me suis installée il y a 31 ans dans ce territoire avec mon époux, ce territoire qui est dès mon arrivée, devenu, mon lieu d'appartenance, en quelques sorte, mes racines d'adoption.

L'histoire de la Grand-Combe, écrite par le scribe Patrick Malavieille continuera de s'écrire. Le calame change de mains et il guidera la trace écrite de cet esprit d'ouverture et de grandeur pour notre ville, dans une trajectoire de continuité et de cohérence

-Poursuivre les projets ambitieux déjà ébauchés pour notre commune : Pise 2030, le parc Humphrey Davy, la revitalisation de l'habitat, du commerce ; la valorisation de l'espace, le suivi de l'espace dédié aux personnes désorientées de la Maison de retraite Maurice Larguier....

-Maintenir avec la même empathie, l'écoute accordée aux habitants, l'attention portée aux difficultés qu'ils peuvent rencontrer pour toujours essayer d'y apporter des réponses.

-Réaffirmer, sans cesse, la défense, la valorisation, le maintien du service public. Défendre le service public, c'est par exemple, permettre à l'école, à la santé, à la justice, à tous les services de l'état, de remplir efficacement leur mission, avec suffisamment de personnels compétents pour les servir.

Patrick et Joseph, continueront à œuvrer pour la commune en restant au conseil municipal et en représentant la Grand-Combe à Alès Agglomération.

J'aurai la chance de travailler avec une équipe municipale de confiance, solide, engagée et convaincue des chantiers à mener.

Je serai accompagnée par Norbert Jouvert, premier adjoint, qui conduira sa délégation avec volonté et ténacité.

Je sais aussi pouvoir compter sur les compétences de Chrystel Tribes, la nouvelle directrice Générale des Services, sur les savoir-faire de nos services municipaux et sur la conscience professionnelle qui devra guider chacun.

Mes chers collègues, nous aurons des choix à faire pour l'avenir, des décisions à prendre, qui engageront certainement notre ville au-delà de notre mandat. Mais nous ferons preuve de réflexion collégiale, de discernement ; nous étudierons chaque dossier ensemble ; nous consulterons la population avec l'objectif de définir où se situe l'intérêt collectif et comment le défendre. Nous devons œuvrer ensemble, solidaires, au-delà des clivages, en oubliant les possibles rivalités, si dérisoires au regard des enjeux qui nous attendent. Nous ne partageons pas tous les mêmes convictions, mais nous avons tous le désir de voir notre ville grandir, s'élever, permettre à ses habitants d'y vivre et d'y travailler heureux. C'est comme cela, qu'avec vous toutes et vous tous, je conçois la poursuite du travail entrepris, dans le respect de chacun, sans favoritisme, sans discrimination, sans à priori, avec confiance.

Succéder à Patrick, c'est un honneur dont j'espère être digne. Mais c'est aussi un redoutable défi que je m'emploierai à relever, en étant moi-même, en conduisant cette équipe, en rassemblant au quotidien les

forces vives qui la composent, pour poursuivre ce chemin vers l'excellence qui est en route depuis plusieurs années.

**Conseil Municipal
La Grand'Combe
Installation de Madame la Maire
Samedi 04 février 2023**

Intervention de Patrick MALAVIEILLE

Madame la Maire,
Mesdames, Messieurs les Membres du Conseil Municipal, Chères et Chers
Collègues,
Mesdames et Messieurs,

Difficile de ne pas évoquer la souffrance dans laquelle nous nous trouvons
après la tragédie que nous vivons avec le décès de Sihem.

Je voudrais tout d'abord, Madame la Maire, vous féliciter chaleureusement
pour votre élection ainsi que celle de Norbert Jouvert au poste de Premier
Adjoint au Maire, saluer l'élection de Pascale EUGENE et Hubert DUMAS et
la réélection d'Anny ARCANGIOLI, Karine MONTENEZ, Evelyne MUNOS,
Christian BRUN et Sébastien MIGLIORE, toutes et tous adjointes et adjoints
au Maire.

Je voudrais, Madame la Maire, vous remercier pour les propos que vous
avez tenus à mon endroit. Je ne sais s'ils sont mérités mais je sais qu'ils
sont sincères, et pour moi, c'est le plus important.

A ce moment charnière de la vie municipale, je voudrais vous faire part de
mes sentiments.

D'abord, vous dire ma fierté d'avoir servi notre ville pendant tant d'années,
avec honnêteté, détermination et engagement.

J'ai pu le faire grâce aux équipes municipales successives qui m'ont entouré depuis 1995.

Et pour la dernière mandature, les Adjointes et Adjoints et notamment le premier d'entre eux Joseph Perez et les conseillères municipales et conseillers municipaux.

Merci donc :

à Joseph PEREZ

à Laurence BALDIT

à Annie ARCANGIOLI

à Norbert JOUVERT

à Christian BRUN

à Karine MONTENEZ

à Sébastien MIGLIORE

à Evelyne MUNOS

à Pascale EUGENE

à Didier DART

à Anissa KORDJANI

à Claude BAUDUCCO

à Mireille GINEYS

à Hubert DUMAS

à Marie-Claude SOUSTELLE

à Yavuz AKAN

à Marie-Line PORTALEZ

à André ALBEROLA

à Anne-Claire DUMAS

à André MADRIGNAC

à Céline ABEILLON

à Marc KUBICA

à Rosemonde JOUVE

à Messa ADJOUADI

Je remercie aussi Didier MERAND pour son assiduité au Conseil Municipal, tout le monde ne peut pas en dire autant !

Je remercie aussi nos colistiers non élus

Michèle JAUZIN

Quentin BONNET

Germaine BASSET

Lucie JOUVE

J'ai une pensée pour deux d'entre eux qui nous ont quittés, Youssef MAHOUCHE et Florian VIDAL.

Mesdames, Messieurs,

J'ai pu le faire aussi grâce aux fonctionnaires qui m'ont accompagné et qui ont mis en œuvre les politiques publiques décidées.

Merci donc

à Danièle MEJEAN

à Christine CROS

à Vincent CUOZZO

à Cathy CHAULET

à Chrystel TRIBES

Je n'oublie pas Gilles VIGNES, dont l'esprit continue à souffler sur l'Hôtel de Ville.

Je remercie enfin la population qui nous a, à maintes reprises, renouvelé sa confiance.

Merci aussi aux militantes et aux militants du Parti Communiste Français, du Parti Socialiste, des groupes de la société civile et des citoyens, le conseil de campagne et toutes les petites mains si efficaces pour distribuer les tracts, coller des affiches, tenir des bureaux de vote et faire de la Salle Marcel Pagnol le chaudron électoral que j'ai follement aimé.

Mes Chers Collègues,

Je crois profondément à l'avenir de notre ville, qui doit continuer à s'inscrire, contre vents et marées, dans une démarche de développement solidaire, économique et écologique. Je m'y suis longuement étendu lors de la soirée des vœux, je n'y reviens donc pas.

Si ce n'est pour vous rappeler de ne jamais baisser les bras, de bousculer les conservatismes lorsque c'est nécessaire, de répondre aux défis et d'anticiper les évolutions, de saisir les opportunités qui se présenteront. C'est comme cela que vous construirez de nouvelles solidarités humaines et territoriales.

Et pour ce faire, savoir se hisser au-dessus des intérêts partisans en privilégiant l'intérêt général.

C'est ce que m'a appris la vie municipale, c'est ce que m'a appris la vie tout court.

Défendre ses convictions, faire des concessions, trouver des solutions, voilà le triptyque magique !

Mais la magie s'opère à une condition, celle que Jean Jaurès nous rappelle :
« C'est en allant vers la mer que le fleuve reste fidèle à sa source ».

Mesdames, Messieurs,

Ici, à La Grand'Combe, et plus généralement dans les Cévennes, les femmes et les hommes ont l'accent de la chaleur du soleil. Elles et ils ont aussi la fougue et l'épaisseur du vent. Mais parfois, l'âpreté de la pluie et des orages cévenols. Mais toujours, et cela est une constante, qui a traversé le siècle, la générosité d'une terre fertile.

Et pour que la terre soit fertile, il faut entretenir son jardin !

Alors, pour rester dans la métaphore agricole, il vous faudra trouver le bon équilibre entre les semences et les récoltes, autrement dit, il faudra continuer à maîtriser les dépenses de fonctionnement, à prioriser les investissements, à limiter le recours à l'emprunt, et ne pas être tenté par l'augmentation des impôts locaux.

Mes Chers Collègues, à ce jour, la commune a un excédent de fonctionnement, c'est-à-dire une capacité de couverture de dépenses en cours, d'un montant de 2 161 710 euros et 66 cts en dehors du budget 23 qui sera voté début avril.

Ce n'était jamais arrivé dans l'histoire de notre commune !

Merci à Cathy CHAULET pour ce résultat.

Madame la Maire, je suis persuadé que vous en ferez bon usage !

Faire des choix, dégager des priorités, garder le cap, pour continuer à « Oser pour La Grand'Combe », va être désormais votre quotidien.

Madame la Maire, vous pourrez compter sur mon engagement total, tant à Alès Agglomération qu'au Conseil départemental du Gard, pour faire avancer les dossiers de notre ville.

Il en est de même pour la population qui trouvera toujours mon oreille bienveillante pour essayer d'apporter des solutions là où les problèmes surgissent.

Mes Chers Collègues,

Vous m'avez souvent entendu évoquer la nécessité d'avoir deux instruments indispensables pour travailler.

Le microscope, qui permet une vision sur la proximité et le quotidien ; et puis la longue vue, qui permet de voir loin, plus loin, en dépassant les horizons immédiats et en s'ouvrant sur des chantiers inimaginables mais à imaginer.

Alors oui, Madame la Maire, gardez bien le microscope et la longue vue. Le microscope vous permettra d'avoir les pieds dans la glaise, mais la longue vue transportera votre tête et votre esprit dans les étoiles.

La terre et le ciel réunis vous permettront de mener à bien votre tâche. Vous en avez les compétences, vous en avez l'intelligence, vous en avez le talent.

Depuis le 1^{er} janvier 1847, 17 Maires se sont succédés dans notre ville. En ce samedi 04 février 2023, vous en devenez la 18^{ème} !

Et pour la première fois, une femme !

Bonne chance à toute l'équipe,
Bonne chance à La Grand'Combe,
Bonne chance Madame la Maire,
Bonne chance Laurence.